

Español Sin apelar a la patriotería, digamos ¡Español  
Sintiendo algo dentro como si nos temblara un fuego  
de tierra nuestra, de tierra eterna. Pensemos en su  
maternidad gloriosa

FRANQUEO CONCERTADO

Córdoba.-Octubre 1932.-Martes 18

# El Sur

Director: Fernando Vázquez Ocaña

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA, MAESE LUIS, 22 :: TELÉFONO 2755

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Córdoba, un mes . . . . . 2 pesetas  
Provincias, trimestre . . . . . 6 id.  
Extranjero, trimestre . . . . . 12 id.  
Número suelto, 10 céntimos - Franqueo concertado

DIARIO DE LA TARDE

Año I.-Núm. 106.-Apartado n.º 74

Las fuerzas vivas

## Lo que parece y lo que es en realidad la Cámara de la Propiedad Urbana de Córdoba

Introito

La revolución tiene que desmontar aún muchas cosas. Sobran, con demasia, tópicos y organismos afaisanados, en contacto estrecho con la naturaleza del Estado y a la que le comunican su descomposición. De estos tópicos, uno de los más singulares es el de las fuerzas vivas. De estos organismos, son acaso los más mixtificadas e inútiles las Cámaras Oficiales Agrícolas, de la Propiedad Urbana, del Comercio, etc. ¿En qué consistían las tan manoseadas fuerzas vivas? Y las famosas Cámaras Oficiales ¿para qué servían? O más exactamente: ¿en qué consisten, para qué sirven estas solemnes entelequias de un tiempo lleno de bizantinismo, cargado de condecoraciones, de chisteras... y de vivos?

Nos interesa especialmente, para llegar a demostraciones graves, pasar con ligereza sobre las fuerzas vivas, a las que nosotros en alguna ocasión con desgaire repleto de justicia, hemos llamado «las fuerzas vivas». Esas fuerzas vivas asumían la representación de la Industria, del Comercio, de la Agricultura, del tráfico material del país. La configuración moral de los titulares era siempre la misma. Ambiciosos, hábiles, corteses. A poco de ser figuras principales en el escenario social, enarcaban la pechuga y olvidaban que lo importante era defender específicamente los intereses que se les encomendaron. La política los uncía a su carro triunfal, y a cuenta de enviar telegramas de felicitación, organizar homenajes, costear placas y pergaminos y viajar de balde, pronto el fuerza viva recogía alguna prebenda y metía la nariz en el Ayuntamiento o en la Diputación o pescaba algún Gobierno civil.

Lo importante era caciquear, presidir procesiones y banquetes, y todo a cargo de la organización cuya cuota subvenía al atuendo del figurante. El latido profundo del espíritu nacional, la corriente subterránea de la revolución, la voz anhelante de los trabajadores, eran cosas ajenas a la sensibilidad del fuerza viva. Este sentíase consagrado por una tropa de allegados y favorecidos que se le enroscaba admirativamente y por una Prensa que rendía culto a la adulación.

Las fuerzas vivas han acompañado al cortejo carnavalesco de la monarquía a lo largo de sus últimos años. No ha habido acto vergonzoso en que no hayan colaborado. Ultimamente, en Córdoba, conspiraron contra un grupo de hombres encendidos de amor a España y a la revolución, que emplazaron su catapultilla frente a las tradiciones artificiales y morbosas. Los conspiradores, entre otras grandes faenas, promovieron un acto de desagravio a un gobernador felón y abrieron una suscripción para regalarle una placa, que todavía no ha sido entregada por hallarse en la cárcel el homenajeado como traidor a su ley de caballero y a la República.

## La Cámara de la Propiedad Urbana. Sus fines y sus resultados

Un nidal de fuerzas vivas es, entre las demás Cámaras, la de la Propiedad Urbana. La información que hoy iniciamos la trasladamos a los propietarios de casas, a los que contribuyen inocentemente a costear una ficción. También la trasladamos a la opinión y al Gobierno. Los datos que publicaremos son rigurosamente exactos. Nos los han facilitado miembros quejosos de la misma institución, que a ruego de los interesados nos reservamos.

¿Para qué debe de servir la Cámara de la Propiedad Urbana? En teoría tiene por principal objeto fomentar y defender el ramo de riqueza que le está confiado. Debe ser de su inmediata competencia: primero, realizar obras y desempeñar servicios que sean útiles y provechosos a los intereses de los propietarios de casas; segundo, fomentar la construcción de casas baratas y de edificios de renta modesta para empleados y obreros; tercero, solicitar de los Poderes públicos resoluciones que favorezcan la riqueza urbana, cuarto, organizar estudios, concursos, etc., relacionados con la construcción; con la mejora técnica, con el arte de urbanizar y sanear las viviendas y las ciudades; quinto, crear y sostener bolsas de la propiedad, cooperativas y mutualidades en beneficio de los asociados; sexto, otorgar premios a las fincas que puedan ser consideradas como modelo, por reunir excelentes condiciones higiénicas y estéticas, y séptimo, en general elevar la categoría y la significación social y corporativa de la riqueza urbana.

La teoría, pues, es magnífica. Veamos cómo cumple tan altos fines y desarrolla su actividad orgánica la Cámara de la Propiedad Urbana de Córdoba.

¿Cuál es su presupuesto? Nada menos que 351.532 pesetas y 35 céntimos. En números redondos, setenta mil duros. Al lector le sorprenderá esta cifra, como a nosotros nos ha asombrado. Con setenta mil duros anuales se puede desempeñar una vida social fecunda. Hay que convenir que tal cantidad promete esplendor y eficacia.

De las 351.532 pesetas y 35 céntimos se aplican a gastos de personal 34.900 pesetas anuales, sin incluir las cantidades para temporeros y gastos de representación de la presidencia.

Con una nómina así, distribuida entre 15 empleados, se pueden practicar muchos trabajos. El secretario tiene un haber de 10.000 pesetas. Poco más o menos, el de un secretario de Municipio de capital. La llamada sección técnica está dotada con 15.300 pesetas y comparado el presupuesto de la Cámara de Córdoba con la de Barcelona, por ejemplo, que es la mejor organizada, la nuestra paga el doble por las referidas atenciones técnicas.

Los contribuyentes del importante organismo cordobés, debieran sentirse satisfechos. Sus aportaciones obligatorias les permiten llenar un presupuesto y sostener un personal numeroso del que se puede esperar un excelente rendimiento en la aplicación de los preceptos y finalidades que integran el programa de la Cámara.

Sin embargo, en este aspecto, el resultado es nulo. No se han creado cooperativas ni mutualidades; no se ha fomentado la construcción de casas modestas ni baratas para obreros; no se han otorgado premios a las fincas mejor construidas y más higiénicas; no se ha estimulado el perfeccionamiento de la habitabilidad. Toda la labor de la Cámara se reduce a unos trámites burocráticos, de dudosa eficacia, y a establecer unos pequeños «servicios especiales» que mañana examinaremos con otras cosas serias o indignantes, a gusto del lector.

## Vilanellos

Hace pocos días publicaron algunos periódicos de Córdoba la noticia de la visita de inspección que el alcalde había girado a las escuelas en construcción de Alcolea. Para que la visita fuera más eficaz llevaba nuestra autoridad y el concejal que lo acompañaba una capacha misteriosa. Pasó el auto por Alcolea y en una venta de Villafranca comprobáronse las excelencias de las inspecciones pedagógicas. Luego al regreso, ya de noche también en cualquier casa de cualquier calle continuó la severa inspección, a la que se unió últimamente el gran pedagogo señor Córdoba Fuentes. En fin, se dictó desde la aludida casa de la aludida calle la noticia al órgano del partido y todos tan contentos y satisfechos de la magnífica seriedad con que Curruto Alegrias desempeña sus inspecciones.

En un editorial de «La Voz» se preguntaba el articulista: «¿Qué ocurriría si desapareciera de Córdoba el señor Vaquero?»

La respuesta es muy sencilla: Pronto lo vamos a ver.

Caramba, los radicales se lamentan de «no poder cristalizar en los presupuestos municipales el espíritu republicano, ya que los hombres de la República se hallan sujetos al patrón que dejó cortado la Dictadura».

Nos agrada que sean ellos mismos quienes lo confiesen.

## Notas políticas

## El Consejo Nacional del Partido Radical Socialista se pronuncia por la continuación del Gobierno Azaña en su actual composición

Se ha celebrado en Madrid la reunión del Consejo Nacional del Partido Radical Socialista, compuesto, como se sabe, por delegados regionales, por el Comité Ejecutivo y por una representación de la minoría parlamentaria.

Como delegado de Andalucía Occidental asistió don Jose Almagro, de Lucena.

Por una persona calificada del Partido hemos podido informarnos del resultado de las deliberaciones, que fueron interesantes. El núcleo de ellas consistió en definir la actitud de los radicales socialistas con respecto a la sugestión lanzada por el señor Azaña en su discurso de Santander. Es decir, se puso sobre el tapete si el Partido debía prestarse o no a la formación de un bloque republicano de izquierdas que asumiera el Poder, una vez los socialistas dieran por terminada su participación ministerial.

A este aspecto el Consejo Nacional dividió el problema en dos términos: Que el bloque fuera de partidos o que fuera parlamentario. En el primero, el Consejo se pronunció terminantemente en el sentido de no aceptar ninguna colaboración, ni fusión, ni nada que se le pareciera con el partido lerrouxista. Examinado el segundo término, el de un núcleo parlamentario de republicanos de izquierdas, se estimó aproximadamente la misma condición para colaborar.

El vocal del Comité ejecutivo doctor Ruiz Maya intervino entonces y consideró que como el problema era más que otra cosa político, había que situar claramente si convenía o no que los socialistas abandonaran el poder y una vez despejada esta premisa tomar posiciones colaboracionistas.

## La guerra entre los Estados Unidos y Japón

Los norteamericanos creen la guerra inevitable. Lo asegura el jefe de las fuerzas aéreas de Norteamérica. Empezará en breve plazo. Rusia entrará en acción. Se retira el embajador del Japón en Washington. Asia para los asiáticos comandados por el Japón. Los Estados Unidos en peligro. ¿Quién ganará la guerra que va a empezar?

La Prensa americana ha publicado un reportaje sensacional acerca de la posibilidad de una guerra entre los Estados Unidos de Norteamérica y el Japón y de la realización en plazo breve de la nueva catástrofe que espera al mundo, cuya pregunta ha sido hecha a los militares más distinguidos de los Estados Unidos y entre ellos el general William Mitchell, ex comandante jefe de las fuerzas aéreas y director de la Academia Militar Aero náutica del Ejército de los Estados Unidos en Norteamérica y veterano de la Gran Guerra.

La pregunta que ha dado motivo a esta información ha sido porque en el ambiente americano se observa alguna intranquilidad que justifican los hechos que no han pasado desapercibidos para la opinión de los observadores de la política internacional extranjera.

Desde que Japón, sin previa declaración oficial de guerra, hizo la guerra en Septiembre del pasado año, hasta Marzo del presente a China y se apoderó de la Manchuria, existe una tensión de nervios en Norteamérica fuera de lo corriente a pesar de

que este país no es de temperamento belicoso.

Es indiscutible que la Cancillería norteamericana fué derrotada con su «protesta platónica», no apoyada por los acorazados y cañones americanos.

Por otra parte, el grupo fascista-militarista que gobierna en el Japón, no está conforme con la resolución semi diplomática dada a la guerra con China. La solución detuvo al principio el programa del Japón: Asia para los japoneses. El primer paso es desmembrar a toda China y ejercer un protectorado sobre los diversos países organizados al estilo de la actual Manchuria.

Los japoneses han inventado su «doctrina de Monroe», a los efectos de Asia, y cuando los Estados Unidos de Norteamérica protestan, ellos responden: «América para los americanos... bajo el comando de los norteamericanos». Y con cierta sorna acentúan: «¿No es vuestra la interpretación de la Doctrina de Monroe? ¿No le hemos respetado nosotros? ¿Hemos protestado cuando ustedes se han inmiscuído en los asuntos de Méjico, Santo Domingo, Haití, Venezuela, Nicaragua, Panamá, etc.? Pues bien, nosotros también tenemos nuestra doctrina tomada de ustedes y es la siguiente: «Asia para los asiáticos, bajo el comando del Japón».

Y como el actual embajador en Washington, Debushi, no ha actuado con toda la arrogancia que un japonés debió hacerlo, y sonrió demasiado a Stimson, durante el pasado conflicto, las fuerzas políticas dominantes en su país piden el relevo; y el relevo está acordado. De un momento a otro se espera el nombre del sustituto, pues hasta el presente, dos personas a quienes se les ha ofrecido la Embajado no han aceptado porque, careciendo de fortuna personal, no les alcanza para vivir los ingresos de sueldo y gastos de representación.

La retirada de Debushi como embajador de Washington lleva aparejada su retirada como ministro en centro América, ya que ambos cargos están vinculados en la misma representación.

La guerra en Asia — en un futuro próximo — es inevitable. Hay tres potencias principales a chocar. Una desafiante, que es el Japón, y a derecha e izquierda Rusia y los Estados Unidos. Rusia se viene preparando hace años, y sería una sorpresa superior a la que produjera el mundo el triunfo japonés sobre los moscovitas. Norteamérica ha empezado a armarse, pero secretamente. Especialmente está dando un impulso tremendo a su aviación y a la defensa de costas contra posibles invasiones aéreas. Hemos sido testigos de cómo actúan diariamente en prácticas y entrenamientos las cuadrillas de aviones americanos de todas clases y cómo funcionan a la vez, las ametralladoras antiaéreas y diversas piezas de artillería. Mientras lo Estados Unidos piden por boca de Hoover el desarme, sus soldados se entrenan diariamente para la guerra y las fábricas de municiones, equipos, etc., funcionan todos los días.

Las causas determinantes de la doble guerra en que Japón es vértice, es distinta. Rusia se prepara y se entrena por la seguridad en que está la República de los Soviets de que una vez al fin, se convenza el mundo de su organización económico-socialista. Rusia será atacada. «Mediante una guerra se decidirá el triunfo definitivo sobre el mundo del régimen socialista o del capitalista», ha dicho Stalin, Secretario del Partido Comunista en la última reunión del Congreso Panruso. Por su parte el Japón ha declarado

## Estuches Compases

desde 3'50 pesetas.  
Vea nuestros escaparates.

## Librería LUQUE

GONDOMAR, 9 y 11.-TEL. 2775.  
LA MAS IMPORTANTE DE ANDALUCIA

terminante: «Que el control de los mercados de Asia es cuestión de vida o muerte para el Imperio». Y en los Estados Unidos se reconoce que no basta América para su expansión, sino que el gigante requiere las vías abiertas de Asia, y cuando el Japón las cierre, dando al traste con la política comercial de las puertas abiertas se impondrá entonces como una necesidad para mantener la vitalidad de los Estados Unidos, la guerra».

Lo curioso es que en los Estados Unidos, capitalistas y comunistas, están unidos en el empeño de hacer la guerra al Japón. Los órganos del Wall-Street entienden que «no se debe dejar crecer más al Japón para atacarlo». Los periodistas de Hoarts que atacan a Wall-Street y no son comunistas—que lejos están de serlo—expresan: «que como la guerra con el Japón es inevitable; y de todas las fuentes es conocido que se está preparando contra los Estados Unidos a fin de agredirlo cuando se considere en las mismas circunstancias en que se encontraba con respecto a Rusia en 1904, lo sabio y prudente sería aprovechar la coyuntura de Manchuria para definir de una vez la situación y despejar las nubes que están cargando de amenazas el cielo o hacerlas descargar cuanto antes». El «Journal» dice: «ahora es tiempo; recordemos a Frankim: No dejemos para mañana lo que podemos hacer hoy».

Los periódicos comunistas arremeten contra el Japón, y aún cuando su tesis es diferente a la de los órganos capitalistas y hablan de que el Japón se está preparando para destruir a los Estados Unidos y hundir a la humanidad en la catástrofe de una nueva guerra, en el fondo, claro está, concuerdan con los otros sectores de la opinión pública. Hay una razón para ello: los comunistas del Partido americano ayudan así a Rusia, que confronta el mismo peligro: el Japón, y tratan de impedir, por lo menos, que en caso de una guerra entre Rusia y el Japón, los Estados Unidos se mantengan aislados o neutrales. Esto responde, al parecer, a una consigna de Moscov, porque el órgano principal

del Partido comunista ruso en la capital de Rusia, Pravdo, incesantemente recoge opiniones de altos personajes soviéticos y de americanos influyentes, declarando que «la única manera de contener los impulsos agresivos del Japón y reducir sus apetitos en Asia, es mediante la unión de Rusia y los Estados Unidos... Pero los enemigos del comunismo en este país—nos referimos a la parte reaccionaria y no a la que sin ser comunista, por su espíritu liberal, es de amplia visión política—se oponen a todo entendimiento con Rusia, aunque sea en defensa de intereses comunes y de la propia vida y destino... ¡Así está la situación!

Hay que pensar en los vaticinios de Scott Nearing, quien en su libro «El imperialismo americano» predijo cuanto está sucediendo y tiene que suceder.

Después de la gran guerra el Imperio británico era reconocido como amo del mundo, pero los Estados Unidos de Norte América han salido al campo a conquistar la supremacía económica de la tierra. Los hombres de negocios lo dicen así, francamente. Ante los Estados Unidos apareció el bolchevismo ruso que quiere destruir la sociedad capitalista y éstos son los términos del presente conflicto.

J. Martín Eizaguirre

(De la Agencia Internacional Arco)

## HAGO SABER

Que habiendo enviado grandes remesas los fabricantes de PAÑERÍA a este DEPOSITO hay que realizar forzadamente mucha cantidad de

TRAJES Y GABANES  
Depósito de Pañería

CONDE DE CARDENAS 15  
(antes Letrados). Teléfono 2188

Suscríbese a EL SUR

## Los Pueblos

Ecija

Instantáneas

Todo acusa momentáneamente una profunda quietud que en síntesis no existe, pues aun cuando este pueblo ofrezca un sosegado aspecto, ya se augura un próximo macabro acontecimiento, para cuando el hambre, cuyas mandíbulas empiezan a entreabrirse, hunda en la masa proletaria el peso de su estrago, produciendo el horripilante aspecto que irremisiblemente se avecina.

No ha mucho que finalizó el período de recolección y ya se mastica el «rum rum» del desaliento ante la imposibilidad de hallarle ocupación a esos centenares de campesinos que, por carecer de trabajo, empiezan a sentir sobre sus espaldas el torturante fatigazo de la desesperación, mientras que miles de hectáreas de tierra permanecen incultas en este término municipal, con el consiguiente perjuicio para el Tesoro nacional.

Ecija precisa de una mano de acero con que castigar a esos patronos que se declaran en rebeldía para con todas las disposiciones de las autoridades, pues, de no ser así, será el pueblo quien se encargue de liquidar con la burguesía, antes que ésta termine con el pueblo matándolo de hambre. —Mena y Gabella.

Natalicio

Ha dado a luz un robusto niño, primer fruto de su matrimonio, la distinguida señora doña Carmen González Gamero, esposa de nuestro buen amigo don Manuel Rodríguez Mena.

Tanto la madre como el recién nacido gozan de inmejorable estado de salud.

## A nuestros suscriptores de los pueblos

Hemos puesto en circulación por medio del Banco Central las letras a ocho días vista correspondientes al último trimestre de suscripción del corriente año de nuestros lectores de los pueblos. Confiamos que sean atendidas, rogando a nuestros amigos no olviden que así contribuirán a consolidar la marcha económica de nuestra empresa y a justificar nuestro esfuerzo, dirigido a dotar a Córdoba y su provincia de un periódico de izquierdas digno de ella.

## Bujalance

Suceso

En la noche de ayer y a eso de las nueve y media motivóse el desgraciado acto de agredirse por cuestiones personales los jóvenes contendientes Juan Díaz Lain y Antonio Arjona Canales; este último resultó ser el herido, el cual sufrió una fuerte cuchillada de cuatro centímetros en la cara interior del hipocóndrio, interesando piel, tejido celular, planos musculares, cartílagos octavo, noveno y décimo. costilla y lóbulo y pulmón.

El desgraciado Arjona falleció horas después.

Los que se casan

Ha contraído matrimonio por lo civil el gran amigo y funcionario del Ilustre Ayuntamiento don Manuel Arvo con la distinguida señorita Isabel Valera Borrego.

Damos por mediación de EL SUR la enhorabuena, felicitando a tan gentil pareja, a la que deseamos eterna y ultraterna luna de miel... y de Cupido.

Corresponsal

## Anuncios económicos

SE OFRECE para ama de cría joven viuda, de 24 años. Cíjense a la calle Gutiérrez de los Ríos, 62. Córdoba.

Los padres de la ciudad

## Sesión ordinaria

Las siete y media de la tarde de ayer en la Casa municipal. Tras una puerta de cristales se oye gran repiqueo de campanillas. Va a empezar la sesión ordinaria, que todos los lunes celebran los padres de la ciudad, para discutir la buena administración de Córdoba y aprobar lo que la mayoría desee, esté bien o no, tenga censura de la oposición o el vistobueno. Todo en esta Casa se hace con arreglo a la ley, si no la escrita, por la de la fuerza de los votos. Ayer no hubo votaciones. Todo transcurrió con mucha tranquilidad y en poco rato: tres cuartos de hora escasos; pero en tan poco rato se evitó que pasara un mate que estaba en el orden del día.

También en esta sesión hubo un «barrigazo» del edil señor Diéguez. Claro que éste sin consecuencias, como es natural.

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior. Se produjeron algunas modificaciones en otros asuntos del orden del día sin importancia y se llegó a la lectura de un proyecto de transferencia de créditos que presentaba la Comisión municipal de Hacienda para recrecer varias consignaciones del presupuesto ordinario.

El secretario lee las cantidades que se tienen que mover y éstas suman más de treinta mil pesetas.

El señor Hidalgo Cabrera, en nombre de la minoría socialista, impugna esta moción y dice que a nadie debe de extrañar que él y su minoría se opongan rotundamente a que se hagan transferencias de crédito, toda vez que ellos tienen desde hace ya mucho tiempo solicitada una sesión extraordinaria para ver la situación económica del Ayuntamiento. En esta sesión se puede ver la inversión dada a las consignaciones de los capítulos agotados.

Nosotros —añade— haremos obstrucción con todas nuestras energías a los presupuestos si antes no conocemos la verdadera situación económica del Municipio.

También hace resaltar que la moción no está dentro de la ley, pues se infringe el artículo 11 de la ley de Hacienda municipal, el que pide sea leído por el secretario.

Hace resaltar que ninguna de las partidas que afectan a la transferencia se puede considerar de urgencia.

El presidente propone que pase la moción nuevamente a estudio de la Comisión, acordándose así.

Ruegos y preguntas

El señor Medina insiste en que sean presentadas las cuentas de los gastos de feria.

Hace otro referente al concurso-oposición para proveer en propiedad los cargos de los administradores de los cementerios.

Lamenta que al asunto de los colocados en el Matadero no se le dé una forma más justa y sigan en la calle los más antiguos, lo que podría acarrear un conflicto para el Ayuntamiento, y si así sucediera no se podría culpar a los obreros, pues los responsables serían los que han producido esta anomalía.

También se ocupa de los expedientes de quinquenios, solicitando sean traídos los dos que quedan a la sesión municipal, pues si así no se hiciera se podría interpretar que había

excepciones. Estos son los de los señores García Prieto y Ferrer.

A las ocho y cuarto se levantó la sesión. Presidió la sesión el señor Córdoba Fuentes por ausencia del alcalde propietario y de los señores Garrido de los Reyes y Troyano. ¡Enhorabuena!

## Noticias

Con las formalidades reglamentarias se llevó a efecto el sorteo de los objetos de la verbena de la Sociedad de Oficios Varios «Adelante», habiendo correspondido al número 1.342 un trofío; al 769, un portamonedas; al 728, un lote de libros, y al 465 una cartera de piel.

Los agraciados pueden pasar a recoger los regalos a la Secretaría número 6 de la Casa del Pueblo.

Comisaría de Vigilancia

## Las cosas que pasan

Ha sido detenida Francisca del Moral Daza, a requerimiento de Juana Ramón Sánchez, porque hace tiempo le prestó un mantón de Manila, habiéndolo empeñado.

—Don Antonio Peralbo Caballero denunció que el automóvil de su propiedad número 1.171 le fué sustraído del garage Ciudad Jardín, hallándolo en el Campo de la Verdad abandonado.

—Tomasa Ullán Fernández denuncia a su vecino Antonio y a su esposa Petra porque le maltrataron en su domicilio de palabra y obras.

—Francisco Domínguez Melero fué denunciado porque en la calle Magistral González promovía gran escándalo y al cachearlo los guardias de Seguridad por sí tenía armas gritaba fuerte diciendo que los expresados guardias le habían quitado el dinero de los bolsillos, escandalizando a la vía pública.

—Han recibido asistencia facultativa en la Casa de Socorro las siguientes personas:

La niña de diez años Isabel Rodríguez Navarro, de erosiones en el dedo medio de la mano derecha producidas por un perro al morderle. El pronóstico fué reservado.

Maria Jesús Gómez Ortega, de 52 años, de una herida en la cara interna del brazo derecha, de pronóstico reservado, ocasionadas por mordedura de perro.

Pablo Gómez Serrano, de 20 años, herida penetrante en la palma de la mano derecha. Pronóstico reservado.

Se lesionó en la finca del Rosal. El guardia municipal Amador Moreno Rodríguez de erosiones en la cara, leves, que le produjo en la calle Mucho Trigo un beodo.

Antonio Alba González, de 43 años, de contusión en la espalda y alcoholismo agudo, a causa de una caída que dió en la calle Mucho Trigo. Quedó detenido.

Juan Labrado Leiva, de 13 años, de contusión en la región palpebral izquierda, leve, producida por Manuel Perales Leiva, el que fué detenido.

Manuel Zalla Gallardo, de cinco años, de la fractura de la tibia izquierda por su tercio medio, grave.

En hecho ocurrió en su domicilio a dar una caída.

## Anuncie en EL SUR



La Unión y El Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Capital Social 12.000.000 de pesetas

COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

FUNDADA EN EL AÑO 1894

Representantes en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos

Seguros sobre la Vida.—Seguros contra Incendios.—Seguros contra Acci-

+ dentes del Trabajo y Responsabilidad Civil.—Seguros Marítimos +

Subdirección para Córdoba y su provincia:

Plaza de la República, esquina a Victoriano Rivera

Edificio propiedad de la Compañía

## Almacenes Porrás Rubio (Sdad. Ltda.)

COLONIALES POR MAYOR

Oficinas y despacho: Pérez Galdós, 3 Tlf. 1558 :: Córdoba Doce de Octubre



